

Mes de María 2025

Como cada año, la Iglesia Católica celebra en Chile, entre el 8 de noviembre y el 8 de diciembre, el **Mes de María**, tiempo en que honramos a la Madre de Dios por su entrega y servicio. Aunque en otros países se celebra en mayo, en nuestro país este mes se vive como **preparación del corazón para la Navidad**.

Este año lo hacemos en el marco del **Año Jubilar “Peregrinos de la Esperanza”**, un tiempo de gracia que nos invita a renovar la fe, fortalecer la fraternidad y abrir el corazón a la misericordia de Dios.

Siguiendo el espíritu franciscano que anima a nuestra comunidad, recordamos el **profundo amor de San Francisco por la Virgen María**, a quien veía como modelo de humildad, obediencia y confianza en Dios. Con Ella, también nosotros decimos: “*Hágase en mí según tu Palabra.*”

Por ello, se ha preparado este subsidio para que cada curso reciba con fe al Señor. La oración diaria podrá ser guiada por el estudiante DISER, un profesor o un voluntario. Cada sala deberá adornar su altar.

Según el calendario indicado, cada curso tendrá su momento de oración en la capilla.

El modelo de oración es:

Motivación.

Reflexión.

Petición.

Se reza un Padre Nuestro, tres Ave María y un Gloria

Bendición. Cuando están en el aula, pero si el curso debe bajar a la capilla deben rezar Padre nuestro, 10 Ave María y un gloria.

Esperamos, sinceramente, que estos días sean de gracia en los que “florece la esperanza, el amor y la fe porque sabemos que Dios nos visita y se ha quedado con nosotros porque se hizo hombre”.

Viernes 07 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Iniciamos nuestra oración poniéndonos en la presencia del señor. en el nombre del padre, del hijo y del espíritu santo. amén.

EVANGELIO SEGÚN SAN MATEO 26,36-39

«Entonces Jesús fue con ellos a un huerto, llamado Getsemaní, y dijo a sus discípulos: Sentaos aquí mientras voy a orar. Y tomando consigo a Pedro y a los dos hijos de Zebedeo, comenzó a sentir tristeza y angustia. Entonces les dijo: Mi alma está triste hasta el punto de morir; quedense aquí y velen conmigo. Y adelantándose un poco, cayó rostro en tierra, y suplicaba así: Padre mío, si es posible, que pase de mí esta copa, pero no sea como yo quiero, sino como quieras tú»

Reflexión

Jesús aceptó el suplicio de la cruz a pesar de saber lo que le ocurría a un crucificado.

¿Aceptas la cruz que debes llevar?

PETICIÓN

Santísima Madre María, acoge en tus manos a cuantos se desempeñan en la educación, el acompañamiento personal y espiritual de niños y jóvenes. También te pedimos por nuestro Colegio Felmer Niklitschek, consagrado al Corazón de tu hijo Jesús, para que sus estudiantes, profesores y administrativos sean sembradores de paz y bien.

Con María, roguemos al Señor / Escúchamos, Señor, te rogamos.

Guia: Primer misterio de dolor: “La oración de Jesús en el huerto de los Olivos”

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Lunes 10 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Iniciamos el Mes de María, acogiendo el saludo del ángel y su invitación a vivir la alegría en este tiempo de gracia. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“El Ángel dice a María: ‘Alégrate, llena de gracia. El Señor está contigo’. Alégrate, María, alégrate. Frente a este saludo, ella quedó desconcertada y se preguntaba qué quería decir. No entendía mucho lo que estaba sucediendo. Pero supo que venía de Dios y dijo ‘sí’.

Un ‘sí’ que no la llenó de privilegios o diferencias, sino que, como le dirá Simeón en su profecía: ‘A ti una espada te va a atravesar el corazón’. ¡Y vaya que se lo atravesó! Por eso la queremos tanto y encontramos en ella una verdadera Madre que nos ayuda a mantener viva la fe y la esperanza en medio de situaciones complicadas. S.S. Francisco (22 de julio de 2015).

Guía:

Reflexionemos

¿He experimentado la alegría de encontrarme con Dios en el último tiempo?

PETICIÓN

Te ofrecemos, Madre de Dios, este mes dedicado a ti; te pedimos que sea el inicio de un camino de santidad, de evangelización, y de renovada esperanza para Chile y América Latina.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Primer misterio de gozo: **La anunciación del ángel a María.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Martes 11 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy contemplamos el “sí” de María, y cómo Dios también espera vivir en cada uno de nosotros.

En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo

Reflexión:

“Dios no ha querido hacerse hombre ignorando nuestra libertad; ha querido pasar a través del libre consentimiento de María, a través de su ‘sí’. Le ha preguntado: ¿estás dispuesta a esto? Y ella ha dicho: ‘sí’.

Pero lo que ha ocurrido en la Virgen María de manera única, también nos sucede a nosotros en el plano espiritual cuando acogemos la Palabra de Dios con corazón bueno y sincero, y la ponemos en práctica. Es como si Dios adquiriera carne en nosotros. Él viene a habitar en nosotros, porque hace morada en aquellos que le aman y cumplen su palabra. (...)

Creer en Jesús significa ofrecerle nuestra vida, con la humildad y el valor de María, para que Él pueda seguir habitando en medio de los hombres”. S.S. Francisco (12 de octubre de 2013). Oración, Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

Guía: ¿Quiero, a imitación de María, renovar mi “sí” a Dios, para que Él siga habitando en mí?

PETICIÓN

Regálanos, Madre, un corazón abierto y generoso, para que cada día digamos “sí” al querer de Dios. Te encomendamos nuestra vida y familia.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: El primer misterio de dolor: **La agonía de Jesús en el huerto.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Miércoles 12 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy María nos sorprende como una discípula generosa, **dispuesta a servir en todo a su Señor**, sin importar las dificultades que esto supone.

En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo ...

Reflexión.

“Alégrate —dice el ángel a María— concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús¹. Parece un anuncio de alegría pura, destinado a hacer feliz a la Virgen: ¿Quién entre las mujeres de esa época no soñaba con convertirse en la madre del Mesías? Pero, junto con la alegría, esas palabras predicen a María una gran prueba. ¿Por qué? Porque en aquel momento estaba ‘desposada’² con José. En una situación como esa, la ley de Moisés establecía que no debía haber cohabitación. Por lo tanto, si tenía un hijo, María habría transgredido la Ley y las penas para las mujeres eran terribles: se preveía la lapidación³. ... sin embargo, se encontró ante una decisión crucial: decir “sí” a Dios, arriesgándolo todo, incluso su vida, o declinar la invitación y seguir con su camino ordinario.

María responde así: ‘Hágase en mí según tu palabra’⁴ ... Es una enamorada dispuesta a servir a su Señor en todo e inmediatamente.

S.S. Francisco (20 de diciembre de 2020). Ángelus. Ciudad del Vaticano.

Guía: Pregunta de reflexión

¿Qué me hace retrasar mi encuentro con Dios? ¿En qué momento del día podría dejar un espacio para la oración?

Guía: Petición:

Te encomendamos, Madre, a nuestro pastor, el Papa León XIV. Cuida de su salud, fortalécelo en su difícil tarea y regálale la sabiduría de Dios para guiar a la Iglesia.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: primer misterio de gloria: La resurrección de Jesús.

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Jueves 13 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy María nos enseña a vivir con esperanza, tal como ella confió su futuro al querer de Dios con su “hágase”. En el Nombre del Padre, del Hijo, y de Espíritu santo ...

Reflexión

“La actitud fundamental con la que María expresó su amor a Jesús fue hacer la voluntad de Dios. Este ‘hágase’ no es sólo aceptación, sino también apertura confiada al futuro. ¡Este ‘hágase’ es esperanza!

María es la madre de la esperanza, la imagen más expresiva de la esperanza cristiana. Toda su vida es un conjunto de actitudes de esperanza, comenzando por el ‘sí’ en el momento de la anunciaciόn. María no sabía cómo podría llegar a ser madre, pero se confió totalmente al misterio que estaba por realizarse. (...) Ella, madre de esperanza, nos sostiene en los momentos de oscuridad, de dificultad, de desaliento, de aparente fracaso o de auténticas derrotas humanas.”. S.S. Francisco (23 de noviembre de 2013). Homilía. Ciudad del Vaticano.

Guía: Pregunta de reflexión

¿Enfrento mis problemas y sufrimientos con la esperanza de tener a Dios como Padre?

Guía: Petición

Conforta, Madre de esperanza, a quienes atraviesan momentos de oscuridad o desaliento, así como a los que nuestra sociedad margina.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Primer misterio luminoso, El bautismo de Jesús en el río Jordán. Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Viernes 14 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Este día nos sitúa ante uno de los elementos distintivos de un cristiano: **la alegría**, que nace al contacto con Jesús. En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Reflexión

“¿Cuál es el motivo de esta alegría cristiana? Que el Señor está cerca”. Cuanto más cerca de nosotros está el Señor, más estamos en la alegría; cuanto más lejos está, más estamos en la tristeza. Esta es una regla para los cristianos.

¡Cristo te ama! ¿Y tú no tienes alegría? He aquí la primera condición de la alegría cristiana: desenterrarse de uno mismo y poner en el centro a Jesús. Esto no es alienación, porque Jesús es efectivamente el centro, es la luz que da pleno sentido a la vida. Como la Virgen, que siempre señala al Señor: ‘Hagan lo que Él les diga’. Ella esperó en el silencio la Palabra de salvación de Dios; la escuchó, la acogió, la concibió. En ella, Dios se hizo cercano. Por eso la Iglesia llama a María: ‘Causa de nuestra alegría’.

S.S. Francisco (13 de diciembre de 2020). Ángelus. Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

¿Soy un cristiano o una cristiana alegre, consciente de que Jesús me ama y dio su vida por mí?

Petición: Abraza con tu corazón de madre a cuantos se desempeñan en la educación, el acompañamiento personal y espiritual de niños y jóvenes. También te pedimos por nuestro Colegio Felmer Niklitschek, consagrado al Corazón de tu hijo Jesús, para que sus estudiantes, profesores y administrativos sean servidores de la verdad a ejemplo de Jesús.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Segundo misterio de dolor: **“Jesús es azotado”**.
Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Lunes 17 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Esta semana meditaremos la visita de María a su prima Isabel, un viaje movido por el **amor y el servicio**. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“La compasión, la ternura que Jesús ha mostrado respecto a la multitud no es sentimentalismo, sino la manifestación concreta del amor que se hace cargo de las necesidades de las personas. (...)

La verdadera compasión es padecer con, tomar sobre nosotros los dolores de los otros. Quizá nos hará bien hoy preguntarnos: ¿yo tengo compasión? Cuando leo las noticias de las guerras, del hambre, de las pandemias, tantas cosas, ¿tengo compasión de esa gente?

¿Yo tengo compasión de la gente que está cerca de mí? ¿Soy capaz de padecer con ellos, o miro a otro lado o digo “que se las arreglen”? No olvidar esta palabra “compasión”, que es confianza en el amor providente del Padre y significa compartir. S.S. Francisco (2 de agosto de 2020). Ángelus. Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

¿Cómo puedo tener un corazón más compasivo, capaz de “padecer con” los sufrimientos del otro?

Petición

Santísima Virgen, recuerda a quienes se encuentran privados de libertad. Ayúdale a que experimenten la misericordia de Dios y la fraternidad de quienes los rodean.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Segundo misterio de gozo: **“La visitación de María a su prima Santa Isabel”**.

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Martes 18 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Este día se nos invita a meditar en torno al valor del **encuentro**, y de un modo específico, de compartir a Jesucristo, como lo revela la alegría experimentada por María e Isabel. En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Reflexión

“Presenciamos el encuentro de dos mujeres que se abrazan y llenan todo de alegría y alabanza: salta de gozo el niño e Isabel bendice a su prima por su fe.

María encuentra a Isabel, ya entrada en años. Pero es ella, la anciana, la que habla de futuro, la que profetiza: ‘llena de Espíritu Santo’; la llama ‘bendita’ porque ha creído. Así, la joven va al encuentro de la anciana buscando las raíces y la anciana profetiza y renace en la joven regalándole futuro. Así, jóvenes y ancianos se encuentran, se abrazan y son capaces de despertar cada uno lo mejor del otro. (...) María que camina y encuentra a Isabel nos recuerda dónde Dios ha querido morar y vivir, cuál es su santuario y en qué sitio podemos escuchar su palpitar: en medio de su Pueblo. Allí está, allí vive, allí nos espera”. S.S. Francisco (31 de mayo de 2019). Homilía. Bucarest.

Pregunta de reflexión

¿A quién he visitado este último tiempo, tras el largo confinamiento, experimentando el valor de los vínculos?

Petición

María madre nuestra, que fuiste al encuentro de tu prima Isabel, hoy te encomendamos a nuestros padres, abuelos y a todos los ancianos, especialmente a los que se sienten solos o abandonados.

Ayúdanos a gestar una sociedad en la que nadie se sienta descartado.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Tercer misterio doloroso: **La coronación de espinas.**

Padre Nuestro, diez Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Miércoles 19 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy contemplamos cómo Isabel, inspirada por el Espíritu Santo, reconoce a María como “**Bendita**”, por llevar en su seno a la “bendición de Dios”: Jesús. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“El Hijo de Dios, el Bendito por naturaleza, viene a nosotros a través de la Madre, la bendita por gracia. María nos trae de ese modo la bendición de Dios.

Donde está ella, llega Jesús. Por eso necesitamos acogerla, como santa Isabel, que la hizo entrar en su casa, inmediatamente reconoció la bendición y dijo: ‘¡Bendita tú entre las mujeres, y bendito el fruto de tu vientre!’⁸. Son las palabras que repetimos en el Ave María. Acogiendo a María somos bendecidos, pero también aprendemos a bendecir. La Virgen, de hecho, enseña que la bendición se recibe para darla. Ella, la bendita, fue bendición para todos los que la encontraron: ... También nosotros estamos llamados a bendecir, a decir bien en nombre de Dios. El mundo está gravemente contaminado por el decir mal y por el pensar mal de los demás. (...)

Pidamos a la Madre de Dios la gracia de ser para los demás portadores gozosos de la bendición de Dios, como ella lo es para nosotros” .S.S. Francisco (1º de enero de 2021). Homilía. Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

¿He conocido a alguna persona que, a través de sus palabras y gestos, sea una ‘bendición’ para quienes lo rodean? ¿Quiénes, a mi lado, necesitan de esta bendición?

Petición

Madre de la humanidad, protege a Chile y a tantos países que atraviesan dificultades políticas, religiosas o humanitarias. Que de tu mano, superen sus problemas y encuentren solidaridad en las naciones hermanas.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: segundo misterio de gloria: **La ascensión de Jesús al cielo.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre...

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Jueves 20 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Si la fe produce en nosotros alegría, a la inversa, la falta de alegría resiente a la fe. Hoy María nos enseña el “**secreto de su alegría**”: engrandecer y confiar en la providencia amorosa de Dios. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“A menudo el problema de la fe es la falta de alegría. La fe vacila cuando se cae en la tristeza y el desánimo. Cuando vivimos en la desconfianza, cerrados en nosotros mismos, contradecimos la fe, porque, en vez de sentirnos hijos por los que Dios ha hecho cosas grandes, empequeñecemos todo a la medida de nuestros problemas y nos olvidamos que no somos huérfanos; en la tristeza nos olvidamos que no somos huérfanos, que tenemos un Padre en medio de nosotros, salvador y poderoso.

María viene en ayuda nuestra, porque más que empequeñecer, magnifica, es decir, “engrandece” al Señor, alaba su grandeza. Este es el secreto de la alegría. María, pequeña y humilde, comienza desde la grandeza de Dios y, a pesar de sus problemas -que no eran pocos- está con alegría, porque confía en el Señor en todo. Nos recuerda que Dios puede realizar siempre maravillas si permanecemos abiertos a él”. S. Francisco (31 de mayo de 2019). Homilía. Bucarest, Rumania.

Pregunta de reflexión

¿Qué “maravillas” espera Dios realizar en mí, para engrandecer su obra?

Petición

Madre, ayúdanos a recuperar la alegría en nuestra vida personal, familiar y nacional; esa alegría que parte de la confianza en saberlos amados por Dios, a quien confiamos nuestra vida con sus alegrías, tristezas, dificultades y esperanzas.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Segundo misterio luminoso: **Jesús transforma el agua en vino en las bodas de Caná.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Viernes 21 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Las lecturas de este día nos sitúan ante un nuevo matiz del cántico del Magníficat entonado por María: la conciencia de **elección y de pertenencia** al pueblo de Dios. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“¿Qué hay detrás de Jesús? Hay una historia. Una historia de gracia, de elección, de promesa. (...) El cristianismo es una doctrina, sí, pero no solo. No es solamente las cosas en las que creemos, es una historia que trae esta doctrina, que es la promesa de Dios, la alianza de Dios, ser elegidos por Dios. El cristianismo no es sólo una ética. Sí, es verdad, tiene principios morales, pero no somos cristianos solo con una visión ética. Es mucho más. (...) El cristianismo es pertenencia a un pueblo, a un pueblo elegido por Dios gratuitamente. (...)”

Cuando falta la memoria de pertenencia a un pueblo, surgen la división, la falta de empatía y con los que son de nuestra tierra y sobre todo con los más necesitados.

Pidamos al Señor esta conciencia de pueblo, que Nuestra Señora cantó hermosamente en su Magníficat: somos el santo pueblo fiel de Dios”.

S.S. Francisco (7 de mayo de 2020). Homilía. Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

¿Cómo puedo comprometerme con la Iglesia, pueblo de Dios que ha hecho una alianza?

Petición

Pidamos por la Iglesia, para que seamos un pueblo santo, unido, “misericordioso” y santo.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Cuarto misterio doloroso: **Jesús camina con la cruz a cuestas al Calvario.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Lunes 24 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Expresión de la sinodalidad, como estilo de compartir de la Iglesia, es la fiesta de Caná, a la que asistió Jesús, María y los doce. En este clima de alegría y comunión, María percibe que algo está por “aguar” la fiesta; se lo hace ver a Jesús y adelanta así la “hora” de su Hijo. En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Reflexión

“La aparición pública de Jesús [fue] nada más y nada menos que en una fiesta. No podría ser de otra forma, ya que el Evangelio es una constante invitación a la alegría.

En este clima de fiesta, el Evangelio nos presenta la acción de María para que la alegría prevalezca. María está atenta a todo lo que pasa a su alrededor y, como buena Madre, no se queda quieta y así logra darse cuenta de que en la fiesta, algo estaba pasando: había algo que estaba por ‘aguar’ la fiesta. Y acercándose a su Hijo, las únicas palabras que le escuchamos decir son: ‘No tienen vino’.

Y así María anda por nuestros poblados, calles, plazas, casas, hospitales. [...] Anda por todos nuestros problemas familiares, esos que parecen ahogarnos el corazón para acercarse al oído de Jesús y decirle: mira, ‘no tienen vino. S.S. Francisco (18 de enero de 2018).

Pregunta de reflexión

¿Cuál es el “vino” que puede necesitar mi familia o comunidad, y que hoy quisiera pedir al Señor?

Petición

Madre de la humanidad, te pedimos por aquellas comunidades eclesiales y miembros de la Iglesia a quienes falta el vino de la esperanza y necesitan tu maternal consuelo.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos

Guía: tercer misterio de gozo: **El nacimiento de Jesús en Belén.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Martes 25 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy contemplamos a María como amiga atenta y comprensiva, que **nos conforta ante los sufrimientos de la vida**. En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Reflexión

“María Santísima es la misionera que se acerca a nosotros para acompañarnos por la vida, abriendo los corazones a la fe con su cariño materno. Como una verdadera madre, ella camina con nosotros, lucha con nosotros, y derrama incesantemente la cercanía del amor de Dios.

A través de las distintas advocaciones marianas, ligadas generalmente a los santuarios, comparte las historias de cada pueblo que ha recibido el Evangelio, y entra a formar parte de su identidad histórica... Es allí, en los santuarios, donde puede percibirse cómo María reúne a su alrededor a los hijos que peregrinan con mucho esfuerzo para mirarla y dejarse mirar por ella. Allí encuentran la fuerza de Dios para sobrellevar los sufrimientos y cansancios de la vida”. S.S. Francisco (24 de noviembre de 2013). *Evangelii Gaudium*

Pregunta de reflexión

¿Qué imagen de María o qué devoción mariana me identifican de un modo especial, y por qué creo que me inspira en mi fe?

Petición

Virgen Santísima, te encomendamos a nuestros gobernantes, políticos y servidores públicos. Guía sus pasos para que resguarden el bien común y la fidelidad a nuestro patrimonio espiritual y humano.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Quinto misterio de dolor: **Jesús muere en la cruz.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Miércoles 26 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy se nos invita a dejarnos tocar por la vida de las personas a través de la **capacidad de escucha**, que se adquiere en la oración, el silencio y contemplación de la Palabra de Dios. En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Reflexión

“Todos tenemos oídos, pero muchas veces no somos capaces de escuchar. ¿Por qué? Hay de hecho una sordera interior, que hoy podemos pedir a Jesús que toque y sane. Y esta sordera interior es peor que la física, porque es la ‘sordera del corazón’. Atrapados por las prisas, por mil cosas que decir y hacer, no encontramos tiempo para detenernos a escuchar a quien nos habla. ... Preguntémonos: ¿cómo va mi escucha? ¿Me dejo tocar por la vida de las personas, sé dedicar tiempo a los que están cerca de mí para escuchar?

Si dedicamos tiempo al Evangelio, encontraremos un secreto para nuestra salud espiritual. He aquí la medicina: cada día un poco de silencio y de escucha.

Que la Virgen María, abierta a la escucha de la Palabra, nos ayude cada día a escuchar a su Hijo en el Evangelio y a nuestros hermanos con un corazón dócil, con corazón paciente y con corazón atento”.

S.S. Francisco (5 de septiembre de 2021). Ángelus. Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

¿Experimento esa “sordera interior”? ¿Qué necesito cambiar para aprender a escuchar, a ejemplo de María?

Petición

Madre, siembra en nuestros corazones el anhelo de santidad. Acompáñanos en este tiempo de escucha sinodal, para que respondamos a los desafíos del presente a la luz del Espíritu Santo.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Tercer misterio glorioso, **La venida del Espíritu Santo sobre María y los apóstoles.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Jueves 27 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Los textos de este día nos sitúan ante uno de los aspectos de la solidaridad: **la unidad**. Así lo refleja el primer milagro de Jesús, en Caná, que armonizó los aportes de María, de su Hijo y de los sirvientes.

En el Nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo...

Reflexión

“Necesitamos de la riqueza que cada pueblo tenga para aportar, y dejar de lado la lógica de creer que existen culturas superiores o culturas inferiores. Un bello ‘chal’ requiere de tejedores que sepan el arte de armonizar los diferentes materiales y colores; que sepan darle tiempo a cada cosa y a cada etapa. Se podrá imitar industrialmente, pero todos reconoceremos que es una prenda sintéticamente compactada. El arte de la unidad necesita y reclama auténticos artesanos que sepan armonizar las diferencias en los ‘talleres’ de los poblados, de los caminos, de las plazas y paisajes.

La unidad que nuestros pueblos necesitan reclama que nos escuchemos, pero principalmente que nos reconozcamos. Esto nos introduce en el camino de la solidaridad como forma de tejer la unidad, como forma de construir la historia; esa solidaridad que nos lleva a decir: nos necesitamos desde nuestras diferencias para que esta tierra siga siendo bella”.

S.S. Francisco (17 de enero de 2018). Homilía. Temuco, Chile.

Pregunta de reflexión

¿Cómo puedo ser un auténtico artesano de unidad en los ambientes en los que me toca influir?

Petición

Madre de Chile, haznos artesanos de unidad, armonizando nuestras diferencias y reconociendo el valor de cada uno de nuestros pueblos.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Tercer misterio luminoso: **Jesús anuncia el Reino de Dios e invita a la conversión.** Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Viernes 28 de noviembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Hoy contemplamos las palabras que María dirige a los sirvientes en Caná —“**Hagan lo que él les diga**”—, la última frase mariana contenida en los Evangelios y que constituye su “testamento espiritual”, como lo han constatado los últimos Pontífices. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“La Virgen María, la Madre de Jesús, ocupa un lugar privilegiado en la vida de Jesús por tanto, también en la oración del cristiano. Sus manos, sus ojos, su actitud son un ejemplo viviente y siempre apuntan a Jesús su hijo. María está totalmente dirigida a Él¹⁴. Hasta el punto de que podemos decir que es más discípula que Madre. En las bodas de Caná: María dice “haced lo que Él os diga”. Siempre señala a Cristo; es la primera discípula. Este es el rol que María ha ocupado durante toda su vida terrena y que conserva para siempre: ser humilde sierva del Señor, nada más. A un cierto punto, en los Evangelios, ella parece casi desaparecer; pero vuelve en los momentos cruciales, como en las bodas de Caná, después en el Gólgota, a los pies de la cruz”. S.S. Francisco (24 de marzo de 2021). Audiencia General. Ciudad del Vaticano.

Pregunta de reflexión

¿Qué me puede estar pidiendo el Señor hoy a través de la invitación de María: “hagan lo que éllas diga”?

Petición

Te pedimos, Madre, por todas las personas que no conocen a Dios, por quienes han perdido su fe y no encuentran sentido a su vida; para que con nuestro testimonio, los llevemos a tu Hijo.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Primer misterio doloroso, **La agonía de Jesús en el huerto.**

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Lunes 01 de diciembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Los textos de hoy nos invitan a aprovechar el inmenso regalo de la **Eucaristía**. Jesús se quedó entre nosotros, en el milagro y la fragilidad de un pan. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“La Eucaristía está ante nosotros para recordarnos quién es Dios. No lo hace con palabras, sino de forma concreta, mostrándonos a Dios como Pan partido, como Amor crucificado y entregado (...). El Señor permanece allí, en la sencillez de un Pan que se deja partir, distribuir y comer. Está ahí para salvarnos. Para salvarnos, se hace siervo; para darnos vida, muere.

Nos hace bien estar en adoración ante la Eucaristía para contemplar la fragilidad de Dios. Dedicemos tiempo a la adoración. Dejemos que Jesús, Pan vivo, sane nuestras cerrazones y nos abra al compartir, nos cure de nuestras rigideces y del encerrarnos en nosotros mismos, nos libere de las esclavitudes paralizantes de defender nuestra imagen, nos inspire a seguirlo adonde Él quiera conducirnos.”

S.S. Francisco (12 de septiembre de 2021). Homilía. Budapest.

Pregunta de reflexión

¿Me dejo sorprender ante el don de la Eucaristía; ante Dios como amor entregado? Si no comulgo con frecuencia, ¿qué pasos necesito dar para recibir a Jesús en mi corazón?

Petición

A tu corazón de Madre encomendamos a todos los sacerdotes, religiosos (as), y consagrados (as), que entregan su vida para servir a Dios. Confórtalos en sus necesidades físicas y espirituales.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guia: Cuarto misterio de gozo: **El niño Jesús es presentado en el templo.** Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Martes 02 de diciembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Como María y el discípulo amado, que permanecieron **firmes al pie de la cruz**, hoy se nos invita a vivir una fe que nos lleve hasta los que sufren. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“María Dolorosa al pie de la cruz simplemente permanece. Está al pie de la cruz. No escapa, no intenta salvarse a sí misma, no usa artificios humanos y anestésicos espirituales para huir del dolor. Esta es la prueba de la compasión: permanecer al pie de la cruz. Permanecer con el rostro surcado por las lágrimas, pero con la fe de quien sabe que en su Hijo Dios transforma el dolor y vence la muerte.

Y también nosotros, mirando a la Virgen Madre Dolorosa, nos abrimos a una fe que se hace compasión con el que está herido, el que sufre y el que está obligado a cargar cruces pesadas sobre sus hombros. Una fe que no se queda en lo abstracto, sino que penetra en la carne y nos hace solidarios con quien pasa necesidad. Esta fe, con el estilo de Dios, humildemente y sin clamores, alivia el dolor del mundo y riega los surcos de la historia con la salvación.

Que María Santísima les obtenga la gracia de que nuestra fe sea una fe rica de compasión”. S.S. Francisco (15 de septiembre de 2021). Homilía. Budapest.

Pregunta de reflexión

¿Qué aspecto del “estilo de Dios” quisiera yo imitar?

Petición

Fortalece, Virgen María, nuestra vivencia de la fe. Te pedimos por los que no creen en Dios o por quienes han perdido su fe por nuestras incoherencias, para que en este tiempo de gracia vuelvan a Él.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Segundo misterio doloroso, **Jesús es azotado**.

Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Miércoles 03 de diciembre

MOTIVACIÓN INICIAL: Desde la cruz, hoy Jesús nos interpela con una pregunta. Nos pide **amar la cruz** y ser testigos de su amor. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“Hoy, desde el silencio vibrante de la cruz, el Señor nos dice a todos nosotros: ¿Quieres ser mi testigo?

Si se ahonda la mirada en Jesús Crucificado, su rostro comienza a relajarse en el nuestro, sus rasgos se vuelven los nuestros, el amor de Cristo nos conquista y nos transforma. ...La cruz exige un testimonio límpido. Porque la cruz no quiere ser una bandera que enarbolar, sino la fuente pura de un nuevo modo de vivir. ¿Cuál? El del Evangelio, el de las Bienaventuranzas. El testigo de la cruz persigue una sola estrategia, la del Maestro, que es el amor humilde.

Con Juan, en el Calvario, estaba la Santa Madre de Dios. Nadie como ella vio abierto el libro de la cruz y lo testimonió por medio del amor humilde. S.S. Francisco (14 de septiembre de 2021). Homilía. Budapest.

Pregunta de reflexión

En un momento de silencio, reflexionamos en torno a la pregunta que hoy nos hace Jesús crucificado: “¿Quieres ser mi testigo?”

Petición

Santa Madre de Dios, ayúdanos a ser testigos de tu Hijo y a llevar su amor humilde a cada rincón del mundo.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Cuarto misterio glorioso, **María Santísima es asunta al cielo**. Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Jueves 04 de diciembre

Este día nos recuerda el momento más difícil en la vida de María: la **agonía de su Hijo**, momento en el cual ella comprende la profecía de Simeón. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“María es la Madre de la compasión. Su fe es compasiva. Aquella que se definió “la sierva del Señor”¹⁷, compartió con el Hijo la misión de la salvación, hasta el pie de la cruz. En ese momento, en el angustioso dolor vivido en el Calvario, ella comprendió la profecía de Simeón: ‘Y a ti, una espada te traspasará el alma’¹⁹. El sufrimiento del Hijo agonizante, que cargaba sobre sí los pecados y los padecimientos de la humanidad, la atravesó también a Ella.

Jesús desgarrado en la carne, hombre de dolores desfigurado por el mal²⁰; María desgarrada en el alma, Madre compasiva que recoge nuestras lágrimas y al mismo tiempo nos consuela, señalándonos la victoria definitiva en Cristo”. S.S. Francisco (15 de septiembre de 2021).

Pregunta de reflexión

¿Acompaño a quienes me necesitan? ¿Quién, a mi alrededor, puede sentirse solo o abandonado?

Petición

Madre compasiva, intercede por cada una de nuestras familias. Recoge las lágrimas de aquellas que están sufriendo por divisiones, enfermedades u otras causas.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Cuarto misterio luminoso, **Jesús es transfigurado delante de sus apóstoles**. Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...

Viernes 05 de diciembre

Hoy recordamos el diálogo entre la Virgen de Guadalupe y Juan Diego. Tal como lo hizo con “Juanito”, **María nos conforta** y nos envía a consolar a otros. En el Nombre del Padre...

Reflexión

“Nos puede pasar lo mismo que le pasó a Juan Diego: mirar a la Madre desde nuestros dolores, miedos, desesperaciones, tristezas, y decirle: ‘Madre, ¿qué puedo aportar yo si no soy un letrado?’ . Miramos a la madre con ojos que dicen: son tantas las situaciones que nos quitan la fuerza, que hacen sentir que no hay espacio para la esperanza, para el cambio, para la transformación. Y en silencio, y en este estar mirándola, escuchar una vez más que nos vuelve a decir: «¿Qué hay, hijo mío, el más pequeño?, ¿Qué entristece tu corazón?, ¿Acaso no estoy yo aquí, que soy tu madre? ... No te dejes vencer por tus dolores y tristezas’. Hoy nuevamente nos vuelve a enviar, como a Juanito y nos vuelve a decir, sé mi embajador, sé mi enviado a construir tantos y nuevos santuarios, acompañar tantas vidas, consolar tantas lágrimas, compartiendo la alegría de saber que no estamos solos, que ellava con nosotros”. S.S. Francisco (13 de febrero de 2016). Homilía. Ciudad de México.

Pregunta de reflexión

¿A dónde soy hoy invitado como embajador o enviado de María, como lo fue San Juan Diego?

Petición

Virgen de Guadalupe, protege a todos los países de nuestro continente, especialmente a aquellos que experimentan dificultades políticas, económicas, sociales.

Con María, roguemos al Señor / Escúchanos, Señor, te rogamos.

Guía: Tercer misterio doloroso, **Jesús es coronado de espinas**. Padre Nuestro, tres Ave María y Gloria al Padre.

Bendición final: Que el Señor nos bendiga y nos guarde de todo mal y nos lleve a la vida eterna junto a nuestras familias. En el Nombre del Padre...



El Padre Nuestro

Padre nuestro, que estás en el cielo, santificado sea tu Nombre; venga a nosotros tu reino; hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo. Danos hoy nuestro pan de cada día; perdona nuestras ofensas, como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden; no nos dejes caer en la tentación, y líbranos del mal. Amén.

Ave María

Dios te salve, María, llena eres de gracia; el Señor es contigo. Bendita Tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu vientre, Jesús. Santa María, Madre de Dios, ruega por nosotros, pecadores, ahora y en la hora de nuestra muerte. Amén.

Gloria

Gloria al Padre y al Hijo y al Espíritu Santo. Como era en el principio, ahora y siempre, por los siglos de los siglos. Amén.

Noviembre Mes de la virgen María



**Colegio Bicentenario Felmer Niklitschek
Paz y bien**

CURSO	FECHA	Hora	Responsable
1° básico A-B 1° medio A	Viernes 7 DE NOVIEMBRE	1°Bloque	Profesoras de asignatura y Maribel Zamorano
2° básico A-B 1° medio B	Lunes 10 DE NOVIEMBRE	1°Bloque	Profesoras de asignatura y Sor Gladys
3° básico A- B 1° M"C"	Martes 11 DE NOVIEMBRE	1°Bloque	Marcela Covarrubias y profesoras de asignatura
PK A-B KÍNDER A-B	Miércoles 12 DE NOVIEMBRE	1°Bloque	Profesoras de asignatura
6° A 8° B	Jueves 13 DE NOVIEMBRE	1°Bloque	Profesoras de asignatura y Sor Zulma
4 básico A 2 medio B	Viernes 14 De noviembre	2 bloque	Profesores de Asignatura y profesora Gloria
5 básico B, 6 B 2 medio C	Lunes 17 De noviembre	1 bloque	Profesores de Asignatura y Sor Bernarda
3°M B 5° básico A	Martes 18 DE NOVIEMBRE	3°Bloque	Sor Zulma y padre Rosiel y profesores.
3° medio A 2° medio A	Miércoles 19 DE NOVIEMBRE	1°Bloque	Padre Rosiel y profesores de asignatura
6° "A" 4° básico A	Jueves 20 DE NOVIEMBRE	1 bloque	Sor Gladys y profe Gloria B.
4° básico B 3° medio c	Viernes 21 DE NOVIEMBRE	3°Bloque	Profesoras de asignatura y Profe Gloria B.
6° B 2° medio B	Lunes 24 DE NOVIEMBRE	3°Bloque	Profesores de asignatura y Sor Zulma
7° A y 2 medio C	Martes 25 DE NOVIEMBRE	1°bloque	Profesoras de asignatura y Profe Gloria B.
7° B y 8A	Miércoles 26 DE NOVIEMBRE	2°bloque	Profesoras de Asignatura
3° básico A 1° básico B	Jueves 27 DE NOVIEMBRE	1°bloque	Profesores de asignatura y profe Gloria B.
3° Básico B 1° básico A	Viernes 28 DE NOVIEMBRE	2°Bloque	Profesores de asignatura y Sor Bernarda.
8° B 4 básico B	Lunes 01 DE DICIEMBRE	2°Bloque	Sor Zulma y profesores de asignatura
3° medio B 2° básico A	Martes 02 DE DICIEMBRE	3°bloque	Profesores de asignatura y Padre Rosiel
8° A 2° básico B	Miércoles 03 DE DICIEMBRE	2° bloque	Profesores de asignatura y Sor Zulma
PK A-B	Jueves 4 DE DICIEMBRE	2° bloque	Profesoras de asignatura
KÍNDER A-B 2° medio B	Viernes 5 DE DICIEMBRE	2° bloque	Profesores de asignatura

--	--	--	--